

sar del buen trabajo no tratan seriamente de ganar la masa, de aplicar el frente único, por la base. Hemos escrito al respecto, peor no vemos que se produzcan cambios. Los elementos de Uribe Márquez no han roto sus ligazones con los liberales, lo que es malo y crea una cierta descomposición en torno de nuestro Partido.

Volviendo al Brasil, vamos a transcribir algunos párrafos de cartas de un compañero que estuvo allí en la que se dan las impresiones recogidas directamente entre los trabajadores, párrafos que no traducen lo que ese compañero piensa, sino lo que ha oído y tienen, por eso mismo el valor de la objetividad. Helos aquí:

Refiriéndose a Santa Ana, dice haber recogido esta información en Rivera: “Se sabe que allí el Partido no funciona, pero que hay elementos de confianza. No se hizo por ahora ningún trabajo. Según informes, reina entre los obreros una gran confusión; parece que aun entre la mayoría de los simpatizantes. Circulan aquí noticias desde ayer noche – 7 de octubre – de que en Turimba, estado de Pará, se batió un regimiento de artillería que se llama “artillería Roja” dirigido por comunistas. No lo he podido confirmar. A Santa Ana llegó ayer, según dicen cantidad de policías de investigaciones para vigilar a los elementos comunistas. Se dice que la policía de allí tiene una lista de denunciados contra los cuales va a proceder. Se dice que allí está detenido uno de aquí, pero por ahora, no se sabe con seguridad quien es”.

“En general, circulan los rumores de que en varios estados los comunistas están combatiendo con las armas en la mano”.

El 8 de octubre – escribe que llegan dos compañeros de Santa Ana quienes informaron que: “En todo el Estado de Rio Grande du Sul y en todo lugar ocupado por el ejército revolucionario, se ha declarado la ley marcial y se aplica rigurosamente contra los comunistas y prestistas”.

“Según se dice, en Santa Ana fueron detenidos si comisarios y seis mas de las gentes de Prestes y fueron fusilados inmediatamente de llegar al poder de los “revolucionarios”.

“Circulan rumores de que en Itaqui se ha sublevado una escuadra con carácter comunista, a la cual se plegó otra brigada del ejército federal. No lo he podido confirmar”.

“Un compañero me informa que en San Pedrito, a 18 leguas de la frontera, el Sindicato de Oficios Varios organizó un mitín con mas de mil personas, lo que nunca se ha visto allí”.

“Reina una gran confusión. Muchos obreros están entusiasmados por la revolución. Es claro que la ley marcial los desengañará rápidamente. Los